



# HONOR se asocia con GUINNESS WORLD RECORDS para exhibir la nueva cámara Al







Operativo de la FECI para capturar a supuestos vinculados a Odebrecht

# LAS NOTICIAS DE HOY



# HONOR se asocia con GUINNESS WORLD RECORDS para exhibir la nueva cámara Al

La gran cámara del HONOR Magic5 Pro-captura cómo el *slam-dunker* "Grabo" rompe Récord Guinness mundial antes de su lanzamiento en MWC 2023.

El afamado *slam-dunker* de Polonia Piotr Grabowski, mejor conocido a nivel mundial como "Grabo"

(<u>@grabo dunks</u> en Instagram), rompe el Récord Guinness de *slam-dunk*, una disciplina derivada del básquetbol que se práctica de forma individual y en donde el protagonista da su mejor salto que acompaña de una maniobra creativa para encestar el balón.

Grabo, quien no pasa los 25 años, comenzó a practicar esta disciplina desde 2015 y ha sido campeón de diferentes concursos desde 2017.



Actualmente es conocido como el campeón de toda Europa. Sin embargo, este 2023 está llevando el slam-dunk a un nuevo nivel:

obteniendo un Récord Guinness,

la máxima autoridad en logros que rompen récords a nivel mundial y que está activa desde la década de 1950.

Honor es una marca relativamente joven que está abarcando rápidamente el mercado guatemalteco y centroamericano posicionándose como una de las marcas favoritas del mercado.

Los Récord Guinness buscan documentar lo más increíble del mundo, honrar a las nuevas generaciones, compartir sus historias, romper los límites, entretener e informar al mundo, siempre con integridad, respeto, inclusión y diversión.

Un logro desbloqueado y captado con la cámara de un smartphone insignia llamado "Honor"

El nuevo logro de Grabo ha llamado la atención por la forma en que lo consiguió y también, porque fue capturado a detalle y en alta calidad con un smartphone, el HONOR Magic5 Pro, el cual será lanzado por la marca de tecnología global HONOR a nivel mundial el próximo 27 de febrero durante el Mobile World Congress (MWC) 2023.

Con el material que el smartphone capturó de Grabo, HONOR pone sobre la mesa que su próximo lanzamiento llegará para romper los límites que hasta ahora tenían las cámaras de los teléfonos inteligentes actuales.

#### Internacional:



# Estados Unidos ofrece recompensa de hasta \$5 millones por pandillero

A través de un comunicado "el Departamento Estado de de Unidos, Estados anunció una recompensa de hasta 5 millones de dólares, para quien brinde información que conduzca al arresto y/o condena de Yulan Adonay Archaga Carjas, alias "Porky", alias Alexander Mendoza, líder de la pandilla MS-13 en Honduras, cuyas actividades amenazan la seguridad nacional de Estados Unidos".

El Departamento de Estado informó que el pandillero es uno de los "10 más buscados por el FBI".

### Puede comunicarse al:

+1-202-451-8122 y +504 8886-7166



### Disfruta en pareja el Día de San Valentín

Lico Vadelli invita a una gran noche, el 14 de febrero a las 7pm en la plaza central de Majadas Once (puedes reservar tu mesa al tel. 2420-5385) y disfrutar del show con lo mejor del menú de Tre Fratelli.

Gymboree tendrá su Parents Night
Out, servicio que estarán
brindando, para compartir.

### LAS NOTICIAS DE HOY



# Supervisión interinstitucional a PCI en Chiquimula

En diciembre de 2022, inició operaciones el séptimo Puesto de Control Interinstitucional (PCI), en el Km. 176.8 ruta CA 10, aldea Vado Hondo, Chiquimula, Chiquimula. Como seguimiento, al PCI, el presidente Alejandro Giammattei en compañía de personeros de la embajada de Estados Unidos en Guatemala y la SAT efectuaron una supervisión.

El PCI, hasta el momento ha logrado incautar mercancía como pescado, ropa y máquinas de tratamiento facial; entre otros ilícitos. Además 144 migrantes de diferentes nacionalidades que ingresaron al país de forma irregular.



El PCI cuenta con apoyo interinstitucional para su funcionamiento, se implementó con apoyo técnico y financiero de la embajada de los Estados Unidos en Guatemala.

El Puesto de Control Interinstitucional cuenta con un sistema de monitoreo para identificar diferentes ilícitos y decomisar mercancías que hayan evadido controles fronterizos, con el objetivo de disminuir los niveles de defraudación y contrabando aduaneros.

El PCI se instaló en el marco de las actuaciones realizadas por el Consejo Interinstitucional para la Prevención, Combate a la Defraudación Fiscal y al Contrabando Aduanero (COINCON).

Los 7 PCI que se han implementado artificiales, son: accesorios

Pajapita, San Marcos, el 29 de mayo de 2020

Entre Ríos, Izabal, el 16 de septiembre de 2020

Pasaco, Jutiapa, el 7 de enero de 2021

Patzicía, Chimaltenango, el 19 de marzo de 2021

Río Dulce, Izabal, el 10 de septiembre de 2021

Sanarate, El Progreso, junio 2021

Vado Hondo, Chiquimula, el 29 de diciembre de 2022



Las incautaciones acumuladas de las 7 PCI, alcanzan los Q16 millones, 285,951.86.

Las principales mercancías incautadas son: ropa y calzado, celulares, maíz, fuegos artificiales, cosméticos, accesorios para celulares, leche en polvo, herramientas, licores y medicamentos.





# INAB celebra 26 años de fortalecer al sector forestal en Guatemala

El Instituto Nacional de Bosques (INAB) cumple hoy 26 años siendo líder en el sector forestal de Guatemala. INAB es reconocido por su contribución al desarrollo sostenible de los bosques.

Durante estos 26 años a través de los incentivos forestales, el INAB ha beneficiado a 264,626 familias, generando 267,554 empleos y 72 millones de jornales en el interior del país. También se ha evitado la deforestación de 514,363 hectáreas de bosque natural y se han incentivado 701,670.85 hectáreas de plantaciones forestales y bosque natural, equivalentes a 928,134 canchas de fútbol.



En incendios forestales se han atendido 141,000 hectáreas y se han realizado más de 117,000 kilómetros de brecha corta fuego. Adicionalmente se han capacitado 18,000 personas en técnicas básicas para el combate de incendios forestales y se han establecido 72 cuadrillas en los distintos departamentos del país.

En lo referente al manejo forestal se han manejado sosteniblemente más de 142 mil hectáreas por medio de licencias forestales. "Durante estos 26 años hemos realizado más de 19,500 monitoreo garantizando la sostenibilidad en el uso del recurso forestal. También hemos trabajado en la innovación tecnológica al servicio de la población para la solicitud y gestión de licencias forestales", indicó Ing. Rony Granados, gerente del INAB.

Adicionalmente más de 120 mil productores forestales han sido capacitados en temas de industria y comercio. Con el fin de fomentar el comercio se han realizado más 45 ferias forestales a nivel nacional y 40 ruedas de negocios. Buscando dinamizar y fortalecer el comercio de productos forestales se han implementado 5 plataformas virtuales.

"Buscando fomentar una cultura forestal en los guatemaltecos hemos sensibilizado a 319,000 maestros y alumnos; con los que hemos realizado más de 3,100 jornadas de reforestación buscando una Guatemala con más bosques más vida", finalizó Granados.



Contáctenos: hp@liberalgt.com



# Planillas que participarán en Elecciones del CANG denuncian supuestas presiones

El próximo miércoles 15 de febrero, se efectuarán las Elecciones para elegir a la Junta Directiva del Colegio de Abogados y Notarios de Guatemala (CANG).

Actualmente, están inscritas 8 planillas, que buscarán ganar las Elecciones del CANG.

Sin embargo, al menos 3 planillas se unieron para denunciar una: "alerta de fraude electoral", debido a que solo pueden votar aquellos abogados que se colegiaron previo a la convocatoria a elecciones. El abogado Mario Cano indicó: "las directrices son muy claras electorales. El día 15 pueden votar todos aquellos compañeros que se colegiaron previo a la convocatoria a elecciones. Sin embargo se quiere abrir una mesa más, para aquellos compañeros que se colegiaron posteriormente, esto quiere decir que 800 a 1,200 que graduó de manera express quieren votar", según Cano se debe a que la planilla oficial solo de esta forma puede ganar, porque no podrán lograr las elecciones en la primera vuelta.



El candidato José Urrutia informó también que a nivel de los tres poderes del Estado, es que los están presionando para que voten por determinada planilla, e hizo un llamado para que voten de forma libre.

# Operativo de la FECI para capturar a supuestos vinculados a Odebrecht



La Fiscalía Especial contra la Impunidad (FECI), realizo un operativo con el propósito de hacer efectivas 12 órdenes de captura por el caso Odebrecht, así lo informó Rafael Curruchiche, jefe de la FECI del Ministerio Público (MP).

Curruchiche informó acerca de las órdenes de aprehensión y que son: "doce personas vinculadas a la estructura criminal del sindicado Manuel Antonio Baldizón Méndez".

Los capturados son:

- 1. Héctor Antonio Aldana Castillo,
- 2. Manuel Antonio León Sandoval,
- 3. Loida Fabiola Neruda de León,
- 4. Pedro Vinicio Xalin Tuctuc,
- 5. Astrid Violeta González Ramos y
- 6. Carlos Humberto Martínez Ruano.

A las personas aprehendidas se les sindica de lavado de dinero u otros activos, asociación ilícita, falsificación ideológica entre otros delitos aseguró Curruchiche.



Baldizón fue juramentado recientemente, por el partido político CAMBIO para buscar una diputación en la segunda posición del Listado Nacional para el Congreso de la República.

Baldizón está sindicado por la FECI, en el caso Odebrecht, aunque fue beneficiado con el pago de una fianza de Q1.8 millones y arresto domiciliario, el 11 de enero.

Tras salir de prisión, Baldizón manifestó

que "respetaron el principio de inocencia", en su caso.

Retornó a Guatemala, luego de cumplir sentencia en Estados Unidos, el pasado 5 de octubre de 2022.

## LAS NOTICIAS DE HOY

Número 1387



# Participación en FITUR 2023 es un logró para Guatemala

El Instituto Guatemalteco de Turismo (INGUAT), culminó su participación en la primera feria internacional del año de manera satisfactoria. En la edición 43 de la Feria Internacional de Turismo (FITUR), que se desarrolla anualmente en la Ciudad de Madrid, Guatemala fue por primera vez País Socio.

De acuerdo a datos de FITUR, este encuentro permitió la participación 222 mil asistentes de los cuales 136 mil fueron profesionales y 86 mil público en general, representando un 99.6% más que la edición del 2022. Además, contó con la presencia de 8,500 empresas de 131 países contando con 755 expositores titulares en 66,900 m² de exposición en la Institución Ferial de Madrid -IFEMA-.

La delegación guatemalteca integrada por 21 empresarios sostuvo encuentros de negocios, logrando más de 500 citas confirmadas. Algunos profesionales señalaron "Guatemala despertó el interés mundial al ser visto en primera línea". "Definitivamente al ser Guatemala socio principal, aumenta la exposición y conocimiento del país, por parte de las empresas que envían turistas a Guatemala, así como para viajeros potenciales que asisten el fin de semana al recinto ferial".

#### **Convenios**

El INGUAT participó en la firma de convenios entre ellos: la Adhesión al Código Internacional de Protección a Turistas que impulsa la Organización Mundial del Turismo -OMT- el cual es el marco de referencia fundamental para la recuperación del turismo después de la COVID-19, el cual proporciona normas mínimas sobre protección de los turistas en situaciones de emergencia y derechos de los turistas como consumidores.

Además, la institución fue testigo de honor de la firma entre la Federación de Cámaras de Turismo de Centro América y la Secretaría de la Organización de Turismo Social, el cual tiene como objetivo impulsar el proyecto "Herramientas para la Reactivación del Turismo" en apoyo a las Mipymes del sector turístico de la región. También el INGUAT atestiguó el convenio de cooperación entre IBERIA y Tag Airlines, el cual permitirá estrechar lazos de comercialización y fortalecer la conectividad.

### El stand de Guatemala

El stand de Guatemala estuvo comprendido en un área de 198 m² y contó con una tendencia arquitectónica contemporánea que refrescó la imagen del país, evocando las aspiraciones a futuro sin desvincularse de sus raíces. De esa cuenta, recibió el premio al mejor stand en la categoría "Países y Regiones" de la Feria Internacional de Turismo, FITUR 2023.

### Como parte de las actividades que se realizaron:

Degustaciones de café por Guatemalan Coffees, ron guatemalteco y gastronomía con demostraciones culinarias a cargo del reconocido Chef Sergio Díaz. Además se realizaron 76 presentaciones culturales dentro del recinto ferial y fuera de él, distribuidas de la siguiente manera: 22 a cargo de la Marimba, 37 del Ballet Folklórico del INGUAT, así como 17 del grupo garífuna "Hawani Garinagu".

### Difusión en las calles de Madrid

También se realizaron demostraciones culturales, con notas musicales de la Marimba, de las danzas y elementos propios del Ballet Folklórico del INGUAT, así como de los alegres ritmos de la cultura garífuna con el grupo "Hawani Garinagu" en el Centro Comercial Príncipe Pío, Platea y en la Plaza Santo Domingo.

### Resultados

Para el presente año, las proyecciones de turismo internacional se estiman en 2 millones 200 mil visitantes no residentes, lo que representa un 19% de crecimiento, respecto al año 2022.

### Colaboración pública- privada

Esta fue la primera vez que Guatemala participó como País Socio, hecho histórico, gracias a la suma de esfuerzos entre el sector público y privado, al que se sumó: la Asociación Guatemalteca de Exportadores, AGEXPORT, con la marca Viajes Gt, la Asociación Nacional del Café, ANACAFÉ con Guatemalan Coffees, Licores Nacionales de Guatemala con Ron Zacapa, la aerolínea bandera de Guatemala, TAG Airlines, Avianca y los ministerios de Cultura, Relaciones Exteriores y Economía.